

# Fuerza Aérea de Chile en vuelo hacia el futuro

Hoy, al conmemorar un nuevo aniversario de la Fuerza Aérea de Chile, nos sentimos profundamente orgullosos de la historia que hemos construido, pero también conscientes de la responsabilidad que esta nos asigna para seguir protegiendo y defendiendo a nuestra patria. Este día es más que una celebración; es una ocasión para reflexionar sobre nuestra misión, los desafíos que enfrentamos y las nuevas oportunidades que se nos presentan como institución y como nación.

Desde nuestros primeros vuelos hasta el día de hoy, nuestra Fuerza Aérea ha sido clave en la defensa de la soberanía de Chile, pero su papel va más allá de la seguridad territorial. A lo largo de los años hemos contribuido de manera decisiva a la formación de una identidad nacional que se siente segura,



unida y orgullosa de sus logros. Nuestra labor ha sido un pilar en la construcción de un país fuerte, con la capacidad de proyectarse hacia el futuro sin dejar de lado nuestras raíces y nuestros valores.

Nuestra misión principal sigue siendo la protección del espacio aéreo chileno, sobre un territorio extenso que abarca desde el árido desierto en el norte hasta las frías y desoladas tierras de la Antártica, junto a millones de kilómetros cuadrados de océano. En cada rincón de nuestro país, los cielos están bajo la vigilancia constante de nuestros aviadores, en el aire y desde tierra, quienes enfrentan diariamente condiciones extremas con dedicación y valentía. La Fuerza Aérea se convierte así en un símbolo de unidad y seguridad, defendiendo nuestra soberanía de manera silenciosa pero firme.

La soberanía sobre la Antártica Chilena, una región crucial para la ciencia global y la preservación del medio ambiente, es también una de nuestras grandes responsabilidades. Custodiar y mantener presencia en esta vasta extensión es fundamental no solo para el futuro de Chile, sino para el del planeta. Las misiones en la Antártica, como lo fue la reciente Operación Estrella Polar III, reflejan nuestra capacidad para operar en condiciones extremas y nuestra

determinación para fortalecer la posición de Chile en el escenario internacional.

Los aviadores que forman parte de esta institución son reflejo de valentía y sacrificio. Enfrentan desafíos físicos, climáticos y emocionales en cada misión, pero su amor por la patria y su deber de servir a la nación prevalecen. Ellos son parte de esa identidad nacional que nos enorgullece, en que héroes militares y civiles contribuyen a la grandeza de Chile.

En el siglo XXI, mirando más allá de los límites del espacio aéreo, también reafirmamos nuestro compromiso con la innovación y la exploración espacial. A medida que las fronteras de la ciencia se expanden, la Fuerza Aérea de Chile está preparada para afrontar los retos del futuro, desde la defensa aérea hasta la participación activa en la explotación del espacio. Sabemos que el progreso tecnológico es clave para el desarrollo de la nación, y la Fuerza Aérea está comprometida con asegurar que Chile se mantenga a la vanguardia. Muestra de ello será el futuro funcionamiento del primer Centro Espacial Nacional en nuestro país, que permitirá la construcción en Chile de satélites.

Este aniversario es también un recordatorio de lo que hemos logrado y de lo que aún nos queda por construir. En tal sentido la educación es un eje central de nuestro innovador vuelo institucional, el cual a través de estratégicas alianzas con planteles de educación superior permitirá a la institución contar con personal preparado en ciencias fundamentales y aplicadas de la ingeniería aeroespacial.

Finalmente, es importante señalar que nuestra institución no solo ha defendido a Chile desde el aire, sino que ha formado parte fundamental de la identidad de una nación que se levanta cada día con esperanza y confianza en el futuro. Con alas firmes y corazones valientes, seguiremos adelante, protegiendo los cielos y la soberanía de nuestra patria, y llevando con orgullo los valores que nos definen como país.

**HUGO RODRÍGUEZ GONZÁLEZ**

General del Aire, Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea de Chile